
新県立体育館に関する県民意見 資料４

番号 年代 市町村 意見

1 20代 仙北市
現在は●●市（県外）に住んでいますが、年末に帰った際はハピネッツを観に行っています！ハピネッツが大好きなのでメインはハピネッツで、注目を引けて老若男女問わず集まれる、体育
館にして欲しいです！

2 30代 秋田市
バスケットボールやバレーボールやバドミントンの観戦に向いたエンタメ性の高いアリーナ仕様にしてもらいたいです。競技をやるための施設なら市立があるため県立は観る施設に重点を置
いてもらいたい。特に秋田県にはバスケットのプロクラブが２つもあります。ハピネッツとアランマーレの興行は、家に篭りがちな冬に人と人を繋ぐ重要な役割を秋田の地で担っています。素晴
らしい施設になることを期待しております。

3 20代 にかほ市 綺麗なトイレ、充実した駐車場、県内で言うとナイスアリーナのようなセンターモニター、腰に影響のない柔らかいシートがあると良いと思います。

4 50代 秋田市
場所は今まで通りに八橋がいいです。沖縄のアリーナのように、すり鉢場にして観るが主体であれば、スポーツ以外にも、有名アーチストも来てくれると思う。スポーツも盛り上がると思いま
す。バトミントンの世界大会も見たいし、バスケットボールの世界大会も呼べるかもしれない。由利本荘のナイスアリーナは、横に広すぎて見ずらいので、すり鉢場の形がいいです。

5 40代 秋田市
１番定期的に活用できるハピネッツアリーナとしての活用中心に、夏場や空きの日程では３人制バスケの会場や室内スポーツの会場、音楽イベントでも使えるような着席人数５０００人超える
規模の施設をお願いしたいです。大きな予算のかかることなので、汎用性と他で新たな投資が必要とならないよう最初からしっかりしたものを作ってもらいたいと思います。

6 60代 秋田市

１）秋田ノーザンハピネッツが新B１に所属することになれば、北東北三県のみならず山形、宮城からの集客も見込まれます。それを見越して、収容人員は8000人規模にしてほしいと思いま
す。現在でも隣県からのバスケファンが秋田の試合を見に来ています。5000人では早晩手狭になるのは確実です。２）センタービジョンの設置は不可欠です。できるだけ大型のセンタービジョ
ンを設置してください。３）駐車場の整備が不可欠です。秋田市文化会館跡地の活用をお願いします。駐車場跡地、会館跡地に立体駐車場を建設すれば1000台超えの駐車が可能になると思
います。八橋運動公園内で行われるサッカー、ラグビー、野球、陸上競技などの際にも利用できます。秋田駅から運動公園に向かうバスの本数が絶対的に不足していることを思えば、大規模
駐車場の整備が欠かせません。以上、よろしくご検討のほどお願いいたします。

7 30代 秋田市

ハピネッツの試合観戦でよくCNAアリーナを利用していて不便だと思うこと。・冷暖房、空調設備の完備と充実(冬は寒すぎるし夏～秋は暑すぎる)・トイレの数を多数確保してほしい(数が少なく
て待ち時間が長い。アウェイ会場に行くと多数のトイレ、子供用トイレも完備な場所がある。長岡のアオーレ長岡は駅隣接ですがトイレは参考にしてほしい)・フリーWiFiの充実(現CNAもWiFiが
あるみたいですが接続できません。多数の人が集まると電波も悪くなります。)・座席の前後列のゆとり(前後に少しでもゆとりがないと通行もできず不便。座席シートは現状で満足。)・交通機
関の充実(駅から離れるならシャトルバスを出すなり、最後の来場者が乗れるまで増便する等の対策をお願いしたいです。)・コインロッカー完備(以外とロッカーがなく不便なことが多いので、
あれば助かる)

8 20代 潟上市

新県立体育館では、ハピネッツのB1新基準を満たすことはもちろん、その他の競技や学生の大会での使用・様々年代が足を運ぶことが出来るようなコンサートの様なものまで使用出来る規
模での建設を希望します。席の前後の間隔を十分に保ちつつ8000人を超えるような人員を集めることの出来る規模。また、トイレの数を十分に確保する。更に、駐車場も確保する。先日行わ
れたハピネッツで過去最多の人数を動員することが出来ましたが立ち見の人が目立っていました。その後から観客が明らかに減ってしまっているのが見て分かります。スポーツ観戦のみなら
ず行くだけで楽しみがある夢のような体育館を希望します。秋田県もスポーツだけでなく多方面で活性化することを願い意見を送らせて頂きました。実現に向けよろしくお願いします。

9 40代 秋田市
県立体育館は今ある八橋運動公園内でいいと思います。なぜなら県庁や市役所からも近く交通アクセスもいいからです。逆に県立中央公園だと交通アクセスが不便で人が集まりにくいと思
います。体育館の機能としてはプロバスケの試合ができて収容数もある体育館であることです。もちろん一般の方でも使いやすい体育館であることがいいです。

10 50代 秋田市
新県立体育館を是非作って頂きたいです。男女のプロバスケや、バドミントン、バレー、卓球などプロのプレーが見られるアリーナとして作ってもらいたいと思います。よろしくお願いいたしま
す。

- 1 -



新県立体育館に関する県民意見

番号 年代 市町村 意見

11 40代 由利本荘市
建設地　八橋　八橋運動公園　遊具広場も再整備スポーツに携わる全ての人に憧れ（目標）の場所になってもらいたい。観覧席は、すり鉢状が良いです。現在の県内体育館は、どうしても両
端に座ると、子供のプレーが見ずらい（ミニバス）。中途半端な施設は絶対にダメ。それこそ税金の無駄使いになる。笑われ者になる。ダメな事例になりうる。この先10年20年後の県民の事を
思い浮かべ事業を進めて頂きたい。目先の補助額に左右されないよう考えて頂きたい。

12 60代 横手市
スポーツ観戦時8000席程度が確保できる最先端のITアリーナを希望します。普段は市民の方が集う憩いの場としてITも身近なものと認識してもらい、健康管理もアリーナのITの力でできる・・
など。また、秋田はかつてバスケット王国として名を知らしめていましたが現在はどうでしょうか。今、ハピネッツが盛り上がっている中、日本で一番のNBAのアリーナのようなアリーナにいるだ
けで気持ちが昂ぶる、ゲートをくぐると広がる空間が非日常といった箱が必要ではないでしょうか。

13 20代 大仙市 利便性向上のため駅(空港)からのアクセスを重視して欲しい。加えて秋田県は車社会のため駐車場も十分に確保して欲しい。以上2点より候補地を秋田市に絞ることなく進めて頂きたい。

14 30代 － ハピネッツブースターです。何よりも十分な駐車場整備を希望します。

15 40代 北秋田市
秋田市には、ノーザンハピネッツ・アランマーレ・北都銀行があり、さらに日立astemoとジェイテクトも秋田市をホームにしております。県と市のみではなく、各クラブチームとその運営会社とも
協力し、より競技専用・観戦しやすいスタンド配置をデザインし、資金面でも協力を願い出てはいかがでしょうか？

16 50代 秋田市

主に市立体育館と比較して、ハピネッツのブースターと子供がスポ少（ミニバス）に参加していた父兄としての意見です。・市立体育館は、コートは四角なのに丸い建物は無駄なスペースが多
いので、そんなのは絶対やめて欲しい。見た目も普通にして欲しい。・観客席のシートが狭い。映画館の様な椅子だとうれしい。可能なら椅子の前後の間隔も広めにとって欲しい。ミニバス観
戦の時、お父さん同士は一席空けてましたし、ハピネッツ観戦の時は狭くて狭くてどうしようもないです。・動線を考えて欲しい。ハピネッツの試合の時の飲食物の販売店舗を1箇所に集約し、
座席から行き来しやすいような位置を考えて欲しい。・入口付近に屋根の付いたエリアを多めにとって欲しい。・駐車場をたっぷり用意して欲しい。ハピネッツの試合にかかわらず、ミニバスの
試合、中学校の試合でも駐車場不足は明らかです。現在の県立体育館の隣の山、植木市を行ってる通路、舞台があるところなどすべて駐車場にしてもいいと思います。そうすれば体育館に
かかわらず運動施設が集まっているあの場所なら共通して使え無駄がないと思います。可能なら文化会館跡地やABS跡地も駐車場にしてもいいのでは。・いい体育館・アリーナができれば
ハピネッツの試合の時に県外からも　観客がたくさん来ると思います。そのような方々のアクセスを考えれば秋田駅からバスで数分で着ける現在の県立体育館の場所がベストだと思います。
また、平日の試合も雄和なんかには行きたくはないです。・ハピネッツの試合は一試合で3～4000人集まる、秋田では他になかなか無いようなスポーツイベントです。県立体育館は県民が体
を動かすための福利厚生施設というのは分りますが、スポーツ観戦も立派な福利厚生だと思います。プロスポーツ観戦者にも喜ばれる体育館を考えていただきたいです。

17 20代 秋田市 秋田杉を全面的に使ってほしい。有明体操競技場をモデルに秋田県民が誇れる施設になってほしいです。

18 70代 秋田市

新県立体育館建設地は現体育館の跡地に整備を希望します。理由として雄和も候補として挙げられているようですが、施設を利用する立場として現体育館と比較すると非常に遠く、公共交
通の便を大々的に検討し、利便性を考慮する必要があると思います。私は中心部に競技場、球技場、体育館、他、多くの施設があることは秋田市として誇れるものと思います。現体育館が無
くなり、その場所が大きな更地なることを避けたいと考えます。現スポーツ科学センターも含めての構想もあるようですが、より良い方向に進むことを期待します。施設が整備されても、駐車場
の確保も大きな課題と考えます。文化会館も大きな役目が終わり、安易ですが、いずれ建物がなくなれば更地から駐車場、秋田放送局の跡地も駐車場かと勝手に想像します。最後に関係者
の方々による、多くの議論を重ね検討して頂き、素晴らしい新県立体育館が完成することを願います。

19 40代 秋田市
新県立体育館は、秋田ノーザンハピネッツのホームアリーナとしても使用されることを考えると、絶対的にすり鉢状の観客席にするべきだと思います。新B1基準をクリアするため、全国的にア
リーナの建設が進んでおりますが、そのほとんどのアリーナは多目的用に作られたもので、アリーナに適しているとは言えません。秋田市には市立体育館もありますし、似たような多目的ア
リーナは必要ないと思います。沖縄アリーナほどの立派なアリーナまではいかなくても、ぜひ、すり鉢状の観客席での建設をご検討ください。

20 20代 秋田市
新体育館の建設は不要です。新型感染症等による経済の停滞のため、県民生活の悪化が顕著です。古いとはいえ、利用可能な体育館を新しくするために莫大な税金を投入する前に、どう
か県民の生活を助けてください。お願いします。
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21 50代 由利本荘市
・アリーナの規模は普通交付税45％で収まる規模で良いと思います。 ・十分な駐車場の確保をお願いしたいです。 ・アリーナの仕様は仙台のゼビオアリーナ（30億）程度で十分かと思いま
す。 ・観客席をゆったりとさせて頂ければ最高です（日本ハム　エスコンフィールドの様に） ・秋田県民室内競技の聖地にしてください。（決勝戦だけは県立アリーナで行う）

22 40代 秋田市

私は、新県立体育館を現在秋田市が検討されている外旭川地区のまちづくり計画の中にブラウブリッツがホームとする施設の隣に、商業施設を造らずに新たに建設すればいいと思います。
商業施設は「雇用だ」なんていいますが、駅前の商業施設内ですら空き店舗スペースがたくさんあるような有り様で、これ以上店を作ってどうするんだ？と甚だ疑問です。来月には長年営業し
ていたCDショップが撤退します。だから商業施設は不要です。話を戻します。商業施設がない代わりに、試合やイベントがあるたびにキッチンカーやテントなど地元や個人の店を出して地元
の人が活躍できるようにします。車社会の秋田なので駐車場も確保できます。トイレやグッズショップは、管理する事務所内に広くつくればいい。ここで普段は県産野菜など道の駅的な機能を
もたせる。現在の県立体育館は、歴史的建造物として耐震工事をして、残して、小・中学生の大会や県民が利用できるようにします。旧いものを「古いから」といってなんでも壊して中途半端な
施設を建てて「予算がない」としてきた、これまでの歴史文化、美術をないがしろにしている秋田の悪しき習慣、中途半端な都会思考を斬ります。雄和は建設スペースや駐車場はありますが、
それ以外の移動方法がありません。シャトルバスだって最初は張り切るけど、いずれ「利用客が少ない、燃料費がかさむ」などわかりきったことを言って減るのが明らかです。また、あらゆる年
代、障害の有無関係ない共生社会を目指すならばなおさら、遠い場所、移動手段が限られているところは適していません。以上のことから、秋田市と連携して外旭川地区に建設するのがよい
と考えます。造る側目線、経済団体目線、だれかやどこかへの忖度ではなく、あくまであらゆる県民目線で再考することを願います。

23 － －
今日は、「新県立体育館」の整備に付いて①誰の為の新県立体育館ですか？主人公は、秋田県民一人一人です。②コストパホーマンス（費用対効果）新県立体育館を建設するだけでなく、
その後の活用状況と維持費を明確に示して欲しいです。「新県立体育館」を建設する事で、明るい未来の秋田県に期待しています。

24 40代 横手市

秋田ノーザンハピネッツのファンの1人です。新アリーナの整備は今から10年ほど前から熱望されていました。反対するご意見の中には、バスケットの為だけに巨額の税金を投入するのは如
何なものか、というものもあると思います。このアリーナは、バスケのみならずバドミントンの強豪北都銀行、さらにはバレーボール、卓球といったプロスポーツの誘致、また今までなかなか出
来なかった大規模なコンサートの開催が出来るようになります。それは即ち、県が力を入れている若者の流出抑制、スポーツや文化の新しい流れを生み出し、若い人たちにも故郷秋田を誇り
に思って貰える要因になり得る素晴らしいものだと思います。昨今のコロナや高齢化など「今」困っている方への力添えも勿論必要です。ですが秋田の「これから」にこそ、知事をはじめ諸先
輩方のお力添えが必要です。どうぞよろしくお願い致します。

25 40代 羽後町
体育館ではなくアリーナを求めています、名称だけのアリーナではなく。バスケットボール、バドミントンの国内トップ室内スポーツを有する秋田県としては、他の県に恥じないアリーナにしても
らいたい。

26 30代 秋田市

昨年ハピネッツがCS出場した際に沖縄アリーナに訪れました。日本でこんなにも海外のNBAのようなエンタメを感じられる施設があるのかと大変驚き、感動しました。地元の方々も本当にあ
の巨大なアリーナを誇りに思い愛して訪れているのが伝わりました。あそこまでの規模とはいかないにしても、あのような雰囲気の施設が地方にあるということは重要なのだと感じます。個人
的な体感としては、体育館に入った際の照明の明るさが重要だと思いました。沖縄アリーナや水戸アリーナなど最近出来たアリーナに共通する印象の良さは廊下も会場内も照明がとても明
るく美しく、気持ちが高揚します。CNAアリーナは会場に入った時とても暗く感じます。写真を撮っても緑がかった写真になる為、使われている照明の問題かと思います。青・緑がかった照明は
人の気持ちを暗い気分にさせますのであまり好ましくない部分だと毎回感じております。中継に映った時も他会場と比べて暗い印象を受けます。また、沖縄アリーナでは入り口前にある単独
のグッズ売り場にも大きなマスコットの人形が置いてある作りで、ディズニーランドのようなテーマパーク感もありました。そういった部分での楽しさもあれば良いなと思います。ですが、沖縄ア
リーナでも駐車場問題がかなり大きな問題となっているようです。駐車場の整備も同時にお願いしたいと思います。

27 20代 仙台市

新県立体育館についての意見募集を行っているということで、秋田ノーザンハピネッツが大好きな自分としては何としても基準を達成し、お客さんで賑わうアリーナが秋田にもできて欲しいと
思い、意見をさせていただきました。私の意見としては規模に関してはリーグの基準を満たせば十分だと思っています。むしろ、空席が目立ってしまうくらい席を作ってしまうとアリーナとしての
見映えが何となく悪くなってしまうような気がしています。ただ、既に新B1基準にある琉球ゴールデンキングスさんでは平均6000人ほどの入場者があり、リーグでも圧倒的な売り上げを誇って
います。ハピネッツの今後の資金的な面や経済効果を考えると、空席は目立たないけど席数が充実している、そんな塩梅の座席数を設定することが重要だと思っています。そこの分析をしっ
かりすると、世界に誇れるアリーナが作れるんじゃないなと思います。そして、立地面について。私はこれが特に重要だと考えています。というのも、今シーズン新しくアリーナが出来た滋賀レ
イクスというbjリーグ時代からしのぎを削って来たチームがあるのですが、新しくアリーナが出来たのにも関わらず低調な集客が続いています。というのもアクセスが悪く、気軽に行くのが難し
い、バスなどを使わなければならないといったことが原因となってそのような事態となっているようです。新B1では現在の週末開催だけでなく、平日開催もバンバン行われていくことを考える
と、仕事帰りや学校帰りに行きやすい、そんな場所に建てるべきだと考えています。お金の面で相当苦労するかもしれませんが、ハピネッツはこれから日本だけでなくアジア、世界を代表する
チームになれると思っています。そんなハピネッツへのご理解をいただきたいですし、ご協力していただけたら嬉しいです。よろしくお願いします。

28 50代 秋田市 視覚障害者スポーツの会場としても利用しやすいように、当事者団体から直接意見を聞くなどして、施設設備だけではなく、公共交通機関のアクセスにも配慮してほしい。

29 10代 大館市
センタービジョンの設置　子連れの客にも対応できるような場所の整備　体育館周辺の駐車場の整備　現状ハピネッツの試合の際CNAアリーナでは車椅子の観客は1階の場所しかなくチケッ
ト代も高い→車椅子の観客も手軽に観戦できるよう2階にも車椅子の観戦スペースを整備して欲しい

30 20代 男鹿市
冬になるとハピネッツの試合で上着がどうしても邪魔になってしまうので、上着や大きな荷物を預けられる場所があれば、隣の席に座っている人に気を遣わなくていいと思います。秋田駅から
もシャトルバスが出れば、駐車場のことで近隣の施設に迷惑がかかることもなくなると思います。
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番号 年代 市町村 意見

31 50代 由利本荘市

建設場所：〒010-0058 秋田県秋田市下北手桜蛭沢１４１−７　『一つ森公園』　①秋田駅、秋田中央IC、秋田南IC、秋田空港、横金線、国道13号線など各種交通機関のアクセスがいいこと ②
秋田駅東口、横金線付近の飲食店が多い、御所野イオンにも近い ③広い駐車場を作りやすい、もしくは駅や空港からシャトルバスを出しやすく、距離もさほど遠くない ④アクセスがいいこと
で、各種学校のスポーツ大会、練習試合など県外からも招待しやすくなる(県外の強いチームとやらないとレベルは上がらない) ⑤ 日赤病院への緊急車両通行対策としては、道路中央部分
を緊急車両通行用に整備、東警察署があるので取締り強化しやすい。※雄和の場合、そこで開催される活動以外の楽しみを持つ時間、距離的余裕が持てない＝経済発展に繋がらない。何
か再整備して活かしたいなら、自然を活かして今流行りのグランピング施設でも作ればいい。※八橋の場合、現在のCNAと同様、充分な駐車場が確保できないだろうことが問題。子どもたち
の部活、大会など個々の親御さんが車を使用。荷物も多い中、駐車場のない開催場での大会はつらい。体育館が大きくなるだけで、その周辺の環境がアップしなければ現在の使用状況と変
わらなくなる。ブラウブリッツブースター、陸上競技関係者のために、体育館跡地を駐車場整備し使用すればいい。

32 30代 秋田市

新県立体育館の建設において、最重要課題は、場所ではなく駐車場だと思います。どこの地域に建設されても（郊外）、車社会の秋田であれば遠くても行きますし、そこまでの公共交通機関
を整備する方が、市街地の駐車場問題を解決するより簡単だと思います。私はよくハピネッツに行きますが、試合は観たい！でも試合前や試合後に何か予定があった場合、車を置く場所が
ないので、諦めています。住んでいると所から公共交通機関を利用するとなると、車で30分のところが、バスと電車を乗り継いで家族で移動は非現実的すぎます。とにかく駐車場整備の出来
るところにお願いしたいです！

33 60代 秋田市
１.観客重視の正方形のアリーナ　２.８千席の座席　理由は、東北一の座席数を確保し、スポーツは勿論、ライブも呼べるようにする。　３.アリーナの規模や、駐車場も多く確保するために、雄
和に建設。※中途半端なものでは無く東北一の規模を目指し、スポーツやライブで県外からの観光客も多く来るようにする。

34 － －
ぜひトイレの数を増やしてほしいです。以前ハピネッツを見に県立体育館によく行っていましたがとにかくトイレが少なくて大渋滞になっていました。今の市立体育館はトイレも増設され、長時
間並ぶことはありません。県立体育館で見るハピネッツの試合は最高だったのでまた見たいです。一県民の細やかなお願いでした。ご検討よろしくお願いします。

35 40代 秋田市

まず、真っ先にこれを言いたい。新Ｂ1に対応の為とかあったが、サッカーには金出さずバスケには出すのは何故？サッカーにも出せば？スタジアムの件に乗っかって選挙通ったのもそれな
りにあるんじゃないのか。コロナでそれどころで無いって言って、バスケには出す。サッカーにも出せばいい。バスケ王国とか野球王国とか言ってるのは時代遅れ、大昔の話。多種多様なス
ポーツを楽しめるのがこれからの秋田。バスケの方が可能性あると思っているなら、その考えが大間違い。秋田にあるプロスポーツチームだから、均等に支援すべき。内容は、地味な行政の
箱を建てるんじゃなくて、ハピネッツとわかるようなエンタメ性が無いとダメ。それでハピネッツに経営、運営させる。

36 30代 秋田市
場所は八橋でもいいですが、スポーツの振興に資する観点から、大勢の人が集まるための十分な駐車場や交通手段の確保や付帯施設の設置が行われるだけの敷地や考えを持って、計画
を立てていただきたいと思います。秋田のスポーツをさらに盛り上げるには、スポーツ関心の薄い人の取り込みも重要であり、アクセスや利便性の良さは、そのような人を呼び込むための一
要素として必要なものとなります。特に、子育て世帯や年配層への配慮についても、集客増加や将来のスポーツ人口の増加の観点から、考えていただきたいです。

37 50代 秋田市

デザインは奇抜なもは避け、デザイン料にお金を使わないで機能重視でお願いしたい。 場所は八橋なら、バス利用を促すでしょうが、秋田県民は歩きたくないので必ず車で近くまで来ます。
駐車場を空港跡地にするなら、シャトルバスの運行の仕方考えてください。あそこは一方通行にしないとダメです。 秋田県にジャニーズクラスの大きなコンサート開催が可能な施設がありま
せん。他県からの誘致色々検討しているようですが、確実に人が呼べるものを考えて、建物を検討してください。 農業の博物館とか誰もみにこないから。せめてナイスアリーナより規模の大き
いものにして下さい。拙い文章ですがよろしくご査収申し上げます。

38 20代 にかほ市

私はバスケットボールの観戦が好きで、ハピネッツの他に県外の試合も観戦します。県が作成した資料、イメージ図を拝見しますと、仙台市のゼビオアリーナや滋賀県のダイハツアリーナに
似ているような印象を受けました。私が意見募集に投稿した理由は、県内既存の施設にはない東北随一のアリーナにしてほしいこと、私の様に秋田県の地方在住者も利用しやすい環境、施
設にしてほしいからです。理想を言えば沖縄アリーナのようにできれば良いのですが、財源を考えると上記の２つのアリーナの規模となるのは仕方ないことなのだと思います。しかし、財源を
集める方法として、例えば、にかほ市ではスケボーパークを創設する財源を「ふるさと納税」を活用し、想定を大きく上回る寄付金を確保できました。こうした方法、クラウドファンディングなどを
活用し、施設充実のために一層の努力をお願いします。施設充実という点では、長崎スタジアムシティプロジェクトを参考に、オフィスの会議室、プールやサウナ、フードスペースからアリーナ
を観れるようにしてはいかがでしょうか。民設民営・官民連携と行政主体という違いがあり、それが実現可能かは分かりませんが、そういった施設は現在東北にはありません。秋田県が東北
で先駆けて、そのような取り組みはできないでしょうか。秋田県は雪国でもありますのでシーズン問わず県民がワクワクする施設、視覚的にインパクトを与えて誰もがまた来たいと思える施設
にしてもらいたいです。地方在住者も利用しやすい環境と挙げましたが、私が強く要望したいのは駐車場を十分に確保してほしいという点です。ハピネッツのホーム会場としているCNAアリー
ナは駐車場が満車となると、利用したい人が指定されていない近隣商業施設の駐車場に駐車し、商業施設側に迷惑がかかっていると聞きます。その人のマナーの問題でもありますが、そう
いったことになるのも分からなくもないです。また由利本荘市のナイスアリーナも駐車場はあるものの、駐車場の区画スペースが狭く、事故を起こしやすいのではないかと思ってしまいます。
場所として八橋が有力であることは、老若男女のアクセスや経済効果を考えれば反対はしません。しかし、駐車場の場所は十分に確保できるでしょうか。秋田県は車社会で私のように地方
在住者は車で体育館に行きます。そして車を利用するということは、周辺道路の渋滞も懸念されます。もし場所を八橋とするのであれば、徒歩圏内に複数の立体駐車場を設けるなどの対策
をぜひお願いします。最後に、長文となりましたが、新県立体育館の完成を楽しみにしています。前述したアリーナ以外にも、佐賀県のSAGAアリーナや群馬県のOTA ARENAなど県外の様々
なアリーナを参考に、秋田県ならではの体育館、アリーナをよろしくお願いします。

39 40代 秋田市
小中学校の統合後、雄和地区の賑わいがなくなってきています。ぜひ、県立体育館は雄和地区に建てて雄和地区に人の流れを作って欲しいです。地域の人も気軽に体操やヨガ等で利用で
きるコミュニティルームも作り、大会がなくても人が集まる場所になって欲しいです。仙北市玉川の岩盤浴や温泉、岩盤浴ヨガができる設備があったら話題になると思います。温泉県秋田らし
く、温泉を引っ張ってきたら選手も試合後に入り体のケアができて、選手が来たい体育館になると思います。
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番号 年代 市町村 意見

40 60代 秋田市

これまで、県立体育館を利用して、自分の場合や子供の場合ともに各種のスポーツ大会への参加やプロスポーツの応援で利用してきました。体育館までは、全て自家用車を利用してきまし
た。大会の大小に関わらず、駐車場の確保には常に苦労してきました。県外の体育施設に応援に行く事も多いのですが、それも自家用車利用でした。駐車場は、秋田県の施設が絶対に少
ないと感じてました。県外から来るサポーターや利用者も、公共交通機関ではなく自家用車等の利用が多いです。周辺の観光にも自家用車利用が便利で、このような人達が多いのは、確実
です。施設建設には、周辺に十分な駐車場の確保が不可欠だと思われます。当分は、車社会が続くと思われるので、しっかりと検討してもらいたいと思います。周辺の観光地に落ちるお金も
違ってくると思います。自分も、県外に行ったついでに周辺の観光をしてくるパターンが多かったです。

41 60代 秋田市 ①トイレは男女共に各階にたくさん作ってください。②寒い時暑い時外で長く待つのは辛いので、広いピロティか廊下のようなものがあるとよいと思う。③オシャレな外観でなくてよい。

42 40代 秋田市

*交通の便がいいこと。*トイレの数がたくさんあること。*人の動線がきちんと考えられてること。*駐車場を自走式の立体駐車場にしてほしい。*体育館としての機能だけでなく、十分な観客席
を可動式でもいいので、入れてほしい。*札幌ドームのように、野球やサッカーも可動式にできたらいい。*建物の中にも、物販スペースを確保できたらいい。常設でも、仮設でも可。*秋田県内

❗だけでなく、全国いや世界にも通用するようなものを建ててほしい。*ミルハスの大ホールでも、ほかの地域の観客席の数は少ないと思った。*アーティストがここで演奏したい って思えるよう
な建物にしてほしい。*バリアフリーな設計をお願いしたい。エレベーターやエスカレーターの設置、もちろんトイレも。*センタービジョンの設置。これも可動式でもいい。*いろんな競技の世界
大会が開けるような場所に。経済効果も大きく広がるような建物に。*デメリットばかりで進まない、進めようとしない意見を集めるのではなく、生産的で前向きに進める意見を尊重してほしい。
*駅からの専用シャトルバスがあるといい。*県の財政で進めるのが難しいのであれば、どうやってお金を産み出せるのかを学んでほしい。クラウドファンディングを活用してみるのも１つの手
段だと思う。*若者が楽しめるような要素があるといい。体育館に続くまでに、スケボーやスノボ、マウンテンバイクや3x3が楽しめるような専用パークがあるといい。おしゃれなショップを集め
て、若者がおしゃれを楽しんで歩けるような場所が作れたらいい。*子育て世代が楽しめる要素もほしい。ベビーカーを預けるとこがあるといい。*遠征で県外から来てくれる人たちの荷物も預
けるスペースか、大きなロッカーがあるといい。

43 40代 秋田市
秋田県立なので、敷地が狭くて駐車場も充分に作れない、秋田市の中心部に作らなければいけない理由が分からない。県庁所在地に作るなら、車社会の秋田県に見合う駐車場がある、あ
るいは駐車場を作れる広さのある、雄和の中央公園に作るべき。

44 40代 羽後町
遠隔地にいる点、体育にあまり関係していなかった点からは財政面からも賛成しがたい。しかし、オンラインイベント、親子参加型運動事業などもより広報してもらえれば、一大事業として応援
したい。こどもたちにツケを残さないインフラであってほしい。

45 20代 秋田市
県内在住の人が利用することを考えると、八橋のほうが便利。秋田駅から雄和って、思ってるより遠い。秋田駅からタクシーで行くのに躊躇わないのが八橋だと思う。内装は、ナイスアリーナ
みたいにしてほしい。トイレもきれい、ドリンクホルダーもあり、なぜ本荘にある施設なのだろうと思った。トイレ、授乳室の清潔さは絶対条件。前の体育館は汚すぎて、わざわざ別の店舗のお
手洗いを借りに出た。

46 40代 秋田市

■意見　・新県立体育館は仁井田に新駅（秋田駅～四ツ小屋間）を作ってそこに設置する　・外旭川のイオン構想、スタジアム構想も仁井田に転換する
■理由　八橋にしても中央公園にしても、駅から遠いので大規模の動員は難しくなります。仁井田に新駅をつくって、新幹線直結の体育館にすればイベントを打つ側は遠方からも集客を狙え
ますので施設の利用価値・存在価値が高いです。仁井田は南北西がすでに人口集中地区で東側も幹線道路と住宅地があり、コンパクトシティ施策の邪魔をすることはありません。東北各県
を考慮しても、新幹線直結で大規模イベントができる施設はありませんし、各県自治体がそのような施設をつくるとしても郊外にならざるをえません。仁井田設置案はコンパクトシティ施策を進
めつつ、誘客の競争力が高い施設をつくることができる一石二鳥の案です。

47 40代 秋田市

バスの利用者減（人口減による）や運転手不足でバス路線の見直しが実施され、秋田市内でもバスの運行が減っている地域は多い現状です。交通弱者、特に18歳未満は親の車での移動が
主となっいるので、雄和地区に県立体育館を移転すると、送迎する家庭の負担も大きくなります。そのそも、車を所有していない県民は、利用や観戦を諦めざるをえない人も増えてくるのでは
ないでしょうか。また政府では高齢者に免許返上を推進しておりますが、高齢者も県立体育館で活き活きとスポーツ行事等に参加する社会にするには、公共交通機関が整っている場所に建
築するべきと思慮します。今後の人口減の社会ではコンパクトシティに舵を取るべきと考えます。

48 40代 能代市

秋田市外に住む者としては、立地は候補のどちらになっても大差ありません。ただ、秋田市内の人にはあまり関係ないのかもしれませんが、八橋周辺の駐車場の少なさは致命的です。自分
が中学生の頃からこの課題が全く解消されていないのにも関わらず、新体育館をまた八橋に造るのは賛成できません。八橋に造るのであれば、それ相当の駐車場を確保できた上で進めて
ほしいです。自分が中学生・高校生の時は、吹奏楽の大会で秋田市立文化会館に行きました。自分が子育てする世代になり、息子の学童野球で八橋球場に行きました。娘の県中総体（ソフ
トボール）で多目的グランドに行きました。息子の県中総体（卓球）で県立体育館に行きました。いずれの大会でも八橋地区の駐車場には不安があり、チームとしての出発時間がとても早まっ
てしまうのです。そして、早く行ったとしても駐車場が空いているとは限らず、ぐるぐる回って探したこともありました。市外から参加している私達は、秋田市内の人達のように「会場前で子供だ
けを降ろしてさっとその場を去る」ことができないのです。大会が終わるまでは秋田市内にいなくてはいけないのですから。秋田市役所が新しくなり、そこに駐車できるようになったのは大変あ
りがたかったです。それでも、サッカーの試合日などは路上駐車も見受けられますし、決していい状況とは言えないと思います。今まで、他県で野球やサッカーを観戦したことが何度かありま
すが、どこも周辺駐車場が明記されている上に、停める所がない場合は代替地への案内などもあります。それから考えると、秋田市八橋の駐車場の少なさは恥ずかしい限りです。秋田県民
の私達でさえそう思うのですから、県外の人達にはとても不親切な街と思われてしまうのではないでしょうか？最近はスポーツ観戦＋観光として滞在する人達も多いです。観光にも力を入れ
ていきたいのであれば、ぜひ秋田市外の人や県外の人達の目線を想像して考えて欲しいです。「公共交通機関を利用してほしい」というのであれば、それはそれで秋田駅周辺に駐車場が多
数必要になります。いずれにしろ、自動車で来る人が多いことを第一に考えて下さい。よろしくお願いします。

49 40代 秋田市 秋田ノーザンハピネッツ株式会社のアリーナ構想を叶える規模の体育館の建設を要望します。
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新県立体育館に関する県民意見

番号 年代 市町村 意見

50 40代 秋田市

中途半端な箱モノではなく本当のアリーナを建設して欲しいハピネッツブースターです。新体育館ではなくぜひ「アリーナ」を作って欲しいです。沖縄アリーナに２回行きましたが、本当に素晴ら
しく日本でこういう施設があるのかと驚きました。沖縄は貧しい県ですが、アリーナがあるおかけで有名アーティストがライブをし、琉球ゴールデンキングスの試合には対戦チームのブースター
が全国から足を運びます。今年はバスケのワールドカップの会場にもなっています。ぜひ、検討会メンバーにはお金を使ってでも視察に行ってもらいたいです。秋田もスラムダンクや能代工業
などいいバスケの歴史があるので、ハピネッツと連携して「秋田のバスケ資産」を大事にしてもらいたいです。中途半端なものを作ると結局は何にでも使い勝手の悪いものになります。仙台の
ゼビオアリーナも素晴らしいアリーナですが、沖縄アリーナには大きく見劣りしますし、なにより小さいです。バスケコート4面取れるアリーナにすると、由利本荘市ナイスアリーナみたいになり、
前後の余白が非常にもったいないです。4面必要な時にはナイスアリーナを使うでもいいと思うのです。また先日は滋賀に新しくできたダイハツアリーナに行ってきました。１Fと２Fの行き来が
しやすく、トイレもたくさんあり、入退場時が非常にスムーズでした。ただVIPルームはなく、やはり体育館の延長と言った感じでした。秋田県にはぜひ年寄りの意見ばかり聞かずに、これから
その施設を使っていくであろう子供たちが、アリーナがあることによって体験できるワクワクした未来を考えてもらいたいです。子供たちの未来に投資できるのは政治だけです。また、駐車場で
すが、文化会館のところに大きな立体駐車場を建設して欲しいです。有料で構わないのです。とめられる場所がないのが問題なので、立体駐車場ができれば違法駐車も減ります。ぜひ前向
きに検討ください。反対する人はどんなものを作ろうとしても必ず反対します。バスケのみならず有名アーティストがライブをしたり、世界的な大会が秋田で開かれるような、そんなワクワクする
秋田県の未来が描けるようなアリーナの検討をぜひお願いいたします。

51 60代 八峰町

現在の秋田県のスポーツ界はBリーグのハピネッツを始めWリーグ・北都銀行さんのバドミントン・JR秋田ペッカーズなど沢山の観客を呼べるレベルに有ると思います。また。Vリーグのバレー
ボール・先日行われたTリーグなどスポーツイベントには大きな関心があります。魅力あるアリーナでこのような大会が行われた場合、多くの県外客を呼び込む大きなチャンスだと思います。
スポーツをキッカケに秋田に来て頂き、秋田の良さを伝えスポーツ+観光など絡めることで大きな経済効果が望めると思います。アリーナの座席数は最低6000席以上と客数に見合うトイレの
充実を希望します。また、アリーナ直結か近隣には数千台規模の駐車場も必要と思います。最低でも上記の2点をお願い致します。

52 50代 秋田市

場所は現在の八橋がいいです。駐車場が整備できればもちろんいいですが、秋田駅からも近く公共交通機関も使え歩こうと思えば歩ける距離です。今のまま八橋を秋田のスポーツの中心と
考えたいです。運動をする施設ではなくスポーツを快適に楽しく観戦できる場所に。バリアフリー、快適なトイレ。座っている人が足を寄せなくても通れる座席。座り心地のいい座席。イベントに
よって稼働できる座席。どこからでも快適に観戦できるレイアウト。異空間に入ったような演出ができる設備。スポーツの聖地になるようなアリーナに。スポーツイベントに以外にも使えるアリー
ナに。秋田に大物歌手やジャニーズが呼べるアリーナに。全国規模、世界規模のイベントができるアリーナに。全国から秋田を目指して人が集まるイベントができるアリーナに。ただ大きいだ
けじゃなく細部まで使い勝手の良いアリーナに。若者が喜ぶアリーナを。これがあるから秋田は楽しい、残りたい、戻ってきたいと思えるアリーナに。儲かるアリーナに。アリーナの周りにお金
が落ちるアリーナに。一年中何かイベントが開催されているアリーナに。先日、ミルハスでコンサートを観てきました。とっても綺麗でしたが、大ホールでもたったの2000、、、。当日は1000人程
の集客でしたが、壁のあちこちに「トイレはあちら」的な張り紙が。せっかくの新しいホールなのに興醒めでした。なぜあとで紙を貼らなくてもいいように案内のピクトグラムなどを設置することが
できなかったのか。なぜもっと使う人の事を考えた上での美しいホールにできなかったのか。。デザインだけを優先したから？（県立美術館も張り紙ばかり、、、。）トイレの数も少ない。たった
2000人だからいいと思ったのだろうか。秋田県民全員が使うわけではない。そんなものいらないという人もいるだろう。でも秋田の未来に残せる自慢のできるアリーナを作って欲しい。

53 － －
①延べ床面積　2万平方メートル　アリーナ要望！　②館外では地震や大雪機能、館内ではセンター・リボンビジョン、沖縄アリーナのように座席は擂鉢(すりばち)状態にしてほしい！座席と座
席の間に広くしてほしい！駐車場を広く確保してほしい！　③ 場所は外旭川か駅前周辺！　質問：維持管理費と保守点検費の県民１人当たりの毎年の負担額はいくらでしょうか？

54 40代 北秋田市
下記により八橋建築が望ましいと考えます・県の中央部（県北から目線かもしれないが..）・ハピネッツの平日ナイターでアルコールを提供すること・多くの老若男女が気軽に行けること・公共
交通機関等の利便性と共存・秋田市内を盛り上げる

５４件（令和５年１月１３日から同月２４日まで）

【新県立体育館に関する県民意見の提出方法】
　＜宛先＞sports@pref.akita.lg.jp　＜件名＞新県立体育館に関する意見　＜本文＞氏名・年代・市町村名・意見の４つを記載して、電子メールにより提出してください。
　詳しくは、秋田県WEBサイト「美の国あきたネット」（コンテンツ番号６９９８７）をご確認ください。
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